



# Le programme canadien de visas pour Gaza est destiné à échouer : Rapport de CJPMO

Par [CJPMO](#)

Mondialisation.ca, 24 septembre 2024

Communiqué du CJPMO

Région : [Le Canada](#), [Moyen-Orient et Afrique du Nord](#)

Thème: [Droits humains et État policier](#), [Loi et Justice](#)

Analyses: [LA PALESTINE](#)

Montréal, le 23 septembre, 2024 — Un nouveau rapport de Canadiens pour la justice et la paix au Moyen-Orient (CJPMO) souligne que les échecs du programme canadien de visa de résident temporaire pour les habitants de Gaza (VRT) sont enracinés dans un racisme anti-palestinien systémique. Contrairement à un programme similaire aidant les Ukrainiens à fuir l'invasion russe en 2022, le VRT pour Gaza a été conçu avec d'importantes restrictions qui ont fatalement miné sa capacité à aider les gens à fuir la guerre génocidaire d'Israël contre Gaza. Le rapport de CJPMO, intitulé « Destiné à l'Échec », affirme que le programme VRT a été intentionnellement conçu pour limiter le nombre de Palestiniens qui pourraient trouver la sécurité au Canada, sur la base d'hypothèses racistes concernant les Palestiniens en tant que menaces potentielles pour la sécurité et/ou en tant que « terroristes ».

« La mort de vos proches est le pire événement qui puisse changer votre vie, mais imaginez les voir mourir lentement de faim, coincés à l'intérieur de la bande de Gaza assiégée, parce que le Canada ne veut pas forcer Israël à les laisser sortir, c'est complètement bouleversant », a déclaré Israa Alsaafin, de la Ligue canadienne pour la réunification des familles gazaouies. « Le Canada ne fait preuve d'aucune urgence pour sauver ma famille. Les Ukrainiens ont été accueillis à bras ouverts, mais j'ai l'impression que ma famille et moi sommes des citoyens de seconde zone ».

Le VRT a été mis en place début 2024 par Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada (IRCC) pour aider à réunir les Canadiens avec les membres de leur famille palestinienne bloqués à Gaza. Cependant, à ce jour, aucun Palestinien n'a quitté Gaza dans le cadre de ce programme. Le rapport de CJPMO évalue comment le programme VRT et le discours public ont été dominés par le trope raciste des Palestiniens comme menaces à la sécurité (et/ou « tous les musulmans sont des terroristes »), affirmant que le racisme systémique a influencé la conception et l'exécution du programme pour réduire son potentiel humanitaire.

« Le Canada a toujours été fier de ses valeurs humanitaires. En négligeant le programme de visa pour Gaza, nous ne respectons pas ces principes face à la crise », a déclaré Raed Hamdan, un Canadien d'origine palestinienne qui tente de retrouver sa famille à Gaza. « Traiter le programme de visa pour Gaza avec retard est une grave injustice. La ministre Joly doit faire de cette question une priorité pour Israël. »

Le rapport de CJPMO contient des recommandations importantes pour les ministres de l'Immigration, des Affaires étrangères et du Patrimoine, afin de s'assurer que la politique

canadienne s'aligne mieux sur les besoins des Palestiniens fuyant le génocide :

1. Le ministre de l'Immigration doit immédiatement réformer les obstacles systémiques du programme canadien de VRT pour Gaza, tels qu'identifiés par les familles des Palestiniens qui tentent de fuir Gaza ;
2. Le ministre des Affaires étrangères doit immédiatement utiliser tous les leviers diplomatiques disponibles pour faire pression sur Israël et l'Égypte afin qu'ils cessent de bloquer la libération des Palestiniens figurant sur la liste des réfugiés de Gaza du Canada.

« Le ministre Miller a supervisé un échec retentissant. Si mon objectif était de sauver les Palestiniens du génocide et de les réunir avec leurs familles au Canada, je n'aurais pas pu concevoir et mettre en œuvre un pire programme si j'avais essayé », a déclaré Alex Paterson, directeur principal des affaires parlementaires de CJPMO et auteur principal du rapport. « En écoutant les histoires des familles, en analysant les différences avec le programme ukrainien et en évaluant la jurisprudence, il est clair que la ministre Miller a capitulé devant les racistes à l'intérieur et à l'extérieur du gouvernement qui croient qu'un Palestinien de plus est un Palestinien de trop pour le Canada. C'est une tache sur notre réputation mondiale et notre conscience nationale », a ajouté M. Paterson.

**À propos de CJPMO** - *Les Canadiens pour la Justice et la Paix au Moyen-Orient (CJPMO) est une organisation séculaire, sans but lucratif, regroupant des hommes et des femmes d'horizons divers qui oeuvrent pour que la paix et la justice renaissent au Moyen-Orient. Elle a pour vocation de responsabiliser les personnes d'influence à traiter les protagonistes avec équité et à favoriser l'essor durable et équilibré de la région.*

Pour plus d'informations, veuillez contacter Michael Bueckert, VP CJPME: 613-315-7947, [michael.bueckert@cjpmo.org](mailto:michael.bueckert@cjpmo.org).

Canadiens pour la Justice et Paix au Moyen-Orient [www.cjpme.org](http://www.cjpme.org)

La source originale de cet article est Communiqué du CJPMO  
Copyright © [CJPMO](http://CJPMO), Communiqué du CJPMO, 2024

Articles Par : [CJPMO](http://CJPMO)

**Avis de non-responsabilité** : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](http://Mondialisation.ca) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](http://Mondialisation.ca) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)

[Mondialisation.ca](http://Mondialisation.ca) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si

vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: [media@globalresearch.ca](mailto:media@globalresearch.ca)